

27 agost

Panorama-Actual

ETA secuestró a los dueños de la furgoneta que explotó en Coves de Vinromà.

EL VEHÍCULO ESTABA CARGADO CON 80 KILOS DE EXPLOSIVOS.

Cinco miembros de ETA secuestraron a los dueños de la furgoneta que estalló este domingo en Coves de Vinromà. Se trata de un matrimonio y su hijo de cuatro años. Los tres han sido encontrados sanos y salvos en Francia. La explosión del vehículo -cargado con 80 kilos de explosivos- se produjo en un campo de olivos ubicado en el Barranco Pere, de la partida Moreral, en el término castellonense de les Coves de Vinromà. El aviso de la explosión se produjo a las 19.14 horas de este domingo. El alcalde del municipio, Jacobo Salvador, afirmó que “no se descarta ninguna hipótesis” aunque aseguró que “no tiene mucho sentido” que ETA haga explotar un coche en esta zona “donde lo único que hay es una torre eléctrica”.

Cinco presuntos miembros de ETA secuestraron el pasado viernes en la localidad de Messanges, en Las Landas, a un matrimonio de Orio y a su hijo de corta edad que se habían desplazado al sur del país vecino de vacaciones con su furgoneta, que apareció destrozada en Castellón fruto de una explosión. Este lunes fueron liberados a 142 kilómetros de allí, en la localidad de Ousse.

Las opciones para conducir la furgoneta hasta Castellón desde Ousse son dos: el paso fronterizo de Jaca o el de Perpignan. Los terroristas pretendían repetir el ‘modus operandi’ del atentado de la T-4, por lo que pretendían mantener retenida a la pareja hasta cometer un atentado y evitar que denunciasen el robo. Sin embargo, agentes de la Guardia Civil sospecharon de la furgoneta al detectarla el pasado sábado en el municipio de Les Coves, localidad a 45 kilómetros de Castellón. Los guardias comprobaron que su robo no estaba denunciado, pero tras la explosión, alrededor de las 19:00 horas, en un olivar perteneciente al término municipal de la localidad citada, se inició una investigación. Según los primeros datos con los que cuentan los investigadores, ante las pesquisas policiales desarrolladas a partir del sábado, los presuntos miembros de ETA que trasladaron hasta la provincia de Castellón el vehículo robado en Francia podrían haber decidido explosionarlo, informó Interior.

Hipótesis de la Guardia Civil

La hipótesis que maneja este lunes la Guardia Civil es que un comando itinerante de ETA cargó ya de explosivo la furgoneta Mercedes Vito robada a una familia el pasado viernes en el sur de Francia y trasladó el vehículo hasta Castellón. Al percatarse de que agentes del Instituto Armado habían tomado la matrícula y comprobado si había sido robada, además de acercarse al vehículo, temieron ser descubiertos e hicieron explotar la carga en campo abierto con un temporizador. Las Fuerzas de Seguridad se centran ahora en determinar el tipo y la cantidad de explosivo almacenado en la furgoneta y que ETA pretendía utilizar de manera inmediata para cometer acciones terroristas, según los investigadores. Así, los primeros análisis de los miembros del Grupo de Expertos en Desactivación de Explosivos (GEDEX) de la Guardia Civil cifran en 80 kilos la cantidad de explosivo que ETA pensaba utilizar en el atentado. Los agentes investigan ahora cuál era el objetivo de la banda, ya que la explosión se registró en un campo de olivos. De momento se baraja la posibilidad de que se tratara de una entrega fallida de material y también se estudia la posibilidad de que los etarras decidieran hacer estallar la furgoneta al sentirse “acorralados”, ya que la Guardia Civil vigilaba la zona.

Fuerte explosión

Fue un vecino quien alertó haber oído una fuerte explosión que resultó ser de un vehículo que se encontraba en la CV-10, en el punto kilométrico 69, en el término municipal de les Coves de Vinromà. La explosión del vehículo, aparcada en medio de un campo de olivos, en el Barranco Pere, en la partida Moreral, a unos siete kilómetros del casco urbano de les Coves, no causó heridos ni daños personales, aunque se pudieron encontrar restos a más de 400 metros del lugar de la deflagración y el estruendo se escuchó desde el Mas d'En Rieres, situado a unos cinco kilómetros del lugar. Expertos en explosivos de las Fuerzas de Seguridad del Estado se trasladarán este lunes para estudiar los restos de la furgoneta. El subdelegado del Gobierno en Castelló, Antoni Lorenzo, indicó que la Guardia Civil “baraja todas las hipótesis” sobre la explosión. Preguntado por si se podía atribuir la explosión a la banda terrorista ETA, Lorenzo insistió en que no se descartaba ninguna hipótesis. Sin embargo el alcalde de les Coves de Vinromà, Jacobo Salvador, afirmó “no saber nada” sobre la autoría de la explosión y espera “que no haya sido ETA”. Sobre esta posibilidad el alcalde de la localidad reiteró que por el momento “todo son conjeturas y